



Alondra Favil Fuentes Hernández

Dr. Sergio Jiménez

Reporte de lectura

Interculturalidad en salud 1

PASIÓN POR EDUCAR

“1”

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de noviembre de 2022.

TEMA 1: SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD...

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

ALONDRA FAUL FUSUREJ HERRANZEA

22/OCT/2022

Antes de dar inicio con los temas de forma general debo dar inicio o empezar con nuestro propio sistema y sus múltiples desventajas que se pueden ver a simple vista y esto con confianza desde el hecho de que nuestro "SISTEMA" de "ATENCIÓN" es pésimo debido a que este mismo no se da a basto con el continuo crecimiento que hay, es decir la cantidad de población ya rebasa el número de hospitales, de personal, material etc, y relacionado con ello se viene en mi mente que al poco pago hacia el personal de salud o en muchas otras cosas ese pago es inexistente - ocasiona que muchos médicos busquen otros medios para subsistir, lo que significa que al paciente que es mayormente indígena es referido a un hospital o clínica privada, esto para que el doctor pueda solventar su propia economía, aunque en muchas otras ocasiones este caso es dado por abusos de poder, bueno prosiguiendo con el tema la asistencia pública está tan mal que ya no existe recurso para decirle al paciente; lo podemos atender, porque este hecho significa que hay medicamentos, hay personal de salud (enfermeras, doctores, trabajadores, especialistas básicos), pero tristemente esto no es posible dado al sistema que nos ha implementado el mismo gobierno, ahora bien comparando el sistema que maneja otros países llega o llegamos a observar una diferencia abismal, dado a que el trabajador se le da un seguro

TEMA 1: TEORIA DE SISTEMAS...

ALGONDA
TAUL
FUENTES
HERNANDEZ.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Taul

27/10/22

Quando se aborda el tema de sistema de forma muy generalizada se llega a comprender como un conjunto de creencias, ideologías siendo parte de un mundo tanto científico, social, familiar y laboral, pero ahora cuando se aborda en un sistema de salud se puede ver una pequeña diferencia, siendo esta el como o partir de de las creencias se puede percibir una enfermedad, el como tratarla y como obtener esa cura, siendo así que esta percepción puede partir de una ciencia o de un sistema tradicional, en otras palabras cuando se toca el tema estos conceptos tiene un enfoque hacia la "cosmovisión", cuando a ello se aborda que una forma de tratar (de estos "malos") (concepto que se maneja con los indígenas) o a través de remedios caseros tales como té de manzanilla, romero, la ramada para empezar un buen año o quitar todo mal, pasar el huevo para quitar el mal de ojo que hace referencia cuando una persona lo elogia de forma excesiva debido por muchos pecados, asimismo cuando se habla de forma tradicional se puede ver un enfoque de que según el mal o enfermedad, es debido por una etnia, pueblo y según esto es el remedio. Ahora cuando nos vamos enfocando hacia un sistema tradicional y después médico se habla de un tema de equilibrio entre salud-enfermedad, este dicho equilibrio se da por diferentes factores como agentes causal de tipo biológico (virus, hongos), físicos (temperatura, radiaciones), traumático (accidentes), prosiguiendo con ello podemos ver un huésped o decir hombre o mujer con

TEMA 3 :

Medicina Tradicional
vs medicina Científica

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

... Kamil

ENTREGA: 09 / NOV / 2022

Durante el inicio del control de lectura se llega a descubrir que el contenido vuelve nuevamente a tocar el tema de medicina alternativa y al hacer énfasis se hace referencia a medicina poco convencional, dentro de este mismo campo se habla de un todo donde se tendrá lo explicable por la ciencia y lo que no tiene tanta justificación, alguna y de ello nace el conjunto de medicina allopática, la de los cuidados y conocimientos cuando se habla de este tipo de tratamiento se hace una referencia de una economía poco estable, sin embargo en esta lectura aborda que este tratamiento es dado hacia y para pacientes con una calidad de vida alta, mientras que si se realiza en estados sobre esto mismo en México se vea una abismal diferencia ya que es (identificado, identificado como una cura debido a no tener otra vía para llevar tratamiento o porque así lo dicta su tradición, y bueno a lo se hace la otra comparación menciona que en estados unidos lo toman como una forma preventiva o en dado caso como un alivio a enfermedades crónicas y aquí nace otra gran diferencia que para aquellos que están en formación de lo allopático, naturópata deberá ser estudiada y regulada por un sistema en estados unidos y esto debido a la cantidad ascendente de participantes en esta medicina que al final de todo llega a ser comprendida como medicina integral, en donde es un cúmulo de factores para cuidar que sea de forma espiritual, energética, psicológica o dado por rituales de plantas o

TEMA 4: SISTEMA MÉDICO TRADICIONAL

ENTREGA: 16/NOV/22.

El sistema médico tradicional llega a tener una gran relevancia no en el sistema médico, sino cultural en el médico-científico se encuentra en una posición algo compleja, ya que la misma medicina y sistema de salud lo considera como medicina alternativa poco efectiva y hasta en cierto grado riesgosa para la salud, pero aún así la población lo sigue utilizando por dos motivos esenciales que es: 1) al no tener acceso a una salud accesible y costeable lo único que le queda es utilizar y aplicar un método más económico y el segundo motivo es que es considerado una tradición importante para la sociedad-comunidad y hubo un punto que me llamó mucho la atención en donde menciona que la medicina tradicional no es creada por los indígenas sino por toda una comunidad (letra de costumbres, ideología y tradiciones). Cuando se empieza a conocer el tema de medicina tradicional es percibido por diferentes vertientes y que ahora voy explicando, una de ellas es que se observa y hasta se percibe el sentido de la magia, de lo místico y siendo así que su celeridad está relacionado al cambio de energía, pero no solo ello, sino está enfocado en el hecho de que el Chaman es el poseedor del poder para poder curar a cada enfermo y aquí otro punto esencial, que es que cuando llega aquel enfermo es mandado por algún día o días

Bibliografía

- Terris., M. (1980). Tres sistemas mundiales de atención médica. World Health Forum, (OMS, Ginebra), Vol. I, No 1 y 2, pp. 78-86.
- {Secretaría de salud. subsecretaría de innovación y calidad, dirección general de planeación y desarrollo en salud (dopadles), dirección general adjunta de implantación en sistemas de salud, dirección de medicina tradicional y desarrollo intercultural. (2002-2005.). Sistemas de atención a la salud. Dirección general de planeación y desarrollo en salud DGPLADES.
- W David, S Darwin, Estrategias de la OMS sobre la medicina tradicional 2002-2005, Organización mundial de la salud, Ginebra, Cuestionando la solución y supervivencia infantil “produce A.C. Centro de estudios educativos, México, 2002.
- L. M. T. I., Antonio, M., Guardado, C., Navarro, M. Á., Vicerrector, N., Lic., E., José, A., Peña, R., Secretario, M., Enrique, S., Ramón, L., Pérez Márquez, M., Silvia, L., & Toscano, M. (s/f). La Medicina Indígena: un sistema de salud Entrevista a Teresa Rivas Páginas: y 5 Medicina alternativa e indígena: conocer para saber, Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba 2 Tukari Editorial. Udg.mx. Recuperado el 18 de noviembre de 2022